

Subscripción

Por un trimestre... 2
Id un semestre... 5
Id un año... 10
Número suelto 0'10
Anuncios. Precios conven
PAGO ADELANT

REGIONAL

PERIÓDICO DE NOTICIAS
MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Redacción y Administración

MARQUES DE MIRABEL, 29 DUP.

Ferrocarril de la Vera.

ALOCUCIÓN DEL ALCALDE DE PLASENCIA

Van hoy triunfantes las columnas nuestras porque hospedan agradecidas a palabra vibrante, y el pensamiento hondamente extremeño del Sr. Alcalde de Plasencia.

Y queremos antes de poner en el papel nuestra modesta pluma comentadora, que vaya delante, á guisa de valiente avanzada, para que dé ánimo á los que vacilan y sea aliento para los que trabajan, la alución ardorosa del Sr. Alcalde que dice así.

Á mis queridos compañeros los Alcaldes del Valle y Vera.

Ha sido tan fuerte el movimiento de opinión que á partir de mi circular del 8 del presente mes, se ha producido á favor del proyecto de ferrocarril llamado de la Vera, que en el momento en que esto escribo, no tengo la menor duda de que si continuamos con los mismos alientos, el triunfo será indiscutiblemente nuestro.

Es hermosísimo, es altamente consolador, ver como en esta hidalga tierra, donde todos los ocios tuvieron su asiento, resurgen las fuerzas escondidas y con admirable unanimidad responden cuando del bien de la región se trata.

Modesto ha sido el llamamiento, como modesta es, la persona que lo hizo. Pero al ver la solicitud con que todos contestais, adhiriéndoos al proyecto que ha de ser fuente de vida para toda esta comarca, yo quedo pagado de todos mis desvelos y contraigo con vosotros una deuda de gratitud que nunca podré olvidar.

El triunfo es nuestro; pero es preciso que trabajemos. Venid todos el día 12 de Enero. Es preciso que todos vengaís para que la reunión que tengamos, sea una verdadera manifestación de todas las fuerzas vivas del país; es preciso que todos los pueblos vengan para que la reunión sea una verdadera solicitud á los Poderes, en que una comarca, quizá la más rica de Europa, pide medios de vida sólida, para sus productos, pues plétórica se encuentra de ellos.

Y el Poder Central se enterará, y al ver que esto es cierto, no tendrá más remedio que concedernos lo que en justicia pedimos.

Venid y aquí en estilo llano nos entenderemos. Buscaremos todas las fórmulas que sean necesarias para la consecución del anhelado ferrocarril, interesaremos en ello á todos los Diputados de las dos Provincias, y también al iniciador de la «Unión Extremeña», á mi ilustre maestro, al elocuente Diputado por Hoyos D. Juan Muñoz Chaves.

REGIONAL y todos los periódicos de las dos provincias, nos secundarán con fé: Encarnada en nosotros está la idea, nada habrá que nos haga retroceder. Lucharemos y lucharemos sin descanso, y á la postre, cuando la victoria sea nuestra, nos será muy hermoso el repetir que hemos contribuido al desarrollo de una comarca que, por ser la más hermosa, eligió para su refugio aquél invicto César que con su diestra mano sujetó dos mundos.

EL ALCALDE DE PLASENCIA.
CARLOS DELGADO.

No es tarea fácil mis lectores, comentar con precisión palabras tan hermosas, ni ello es empresa de mi gusto porque la mezquindad de los espíritus descubriría enseguida preferencias políticas, servilismos de adulación para los cuales no tiene REGIONAL sino un desprecio tan soberano, como es el cariño que consagra á los buenos, á los desinteresados, á los que no tienen en su bandera regional lema de partido.

Y creedlo; yo que hasta hoy veía solamente un buen amigo en el Alcalde de este pueblo, encuentro hoy un alma generosa que se derrama pródiga en celos y en cariños para sus paisanos. Porque corre entre las líneas viriles de esta alución el optimismo animador de los tiempos viejos, y anda por ella una sinceridad no acostumbrada en esta tierra del finjimiento diario y de la sempiterna hipocresía.

Ha sido este movimiento un resurgir de fuerzas escondidas, dice el alcalde, y en estas fuerzas á las que REGIONAL se ha dirigido siempre, y en las que espera confiado porque no son hechuras de figurin político, porque son los pueblos del Valle y de la Vera, porque son este pedazo de tierra extremeña, activa, trabajadora, por eso brilla la «unanimidad admirable» que ha observado el Alcalde en su respuesta.

De español y de regionalista es el vigoroso llamamiento á todos esos aldeanos que rigen los pequeños pueblos, es una apelación al cariño patrio esta alución á la que de fijo responderán con obras el día próximo de la reunión grandiosa.

Y será aquello, nosotros lo esperamos, no un petit congreso relleno con cascote de retórica averiada, una hora de discursos elocuentes; sino la reunión familiar de los hijos de la patria chica, que vienen deseosos de ensanchar su vida y sus trabajos, el agrupamiento de las fuerzas medias anhelantes de unión y buscadoras de amparo.

Estudiaremos en frío los puntos de vista del proyecto; discutiremos sin pasión la prosa negra de las ansias regionales, y por fin, cuando estén las bases asentadas en fundamento firme, y concordes las voluntades en busca la más urgente realización del plan; comenzaremos á marchar por el camino en aspiración única, en el abrazo santo del deseo bueno de mejorar los pueblos.

Afuera la política, y que no entre aquí el gusanillo roedor que mancha con su baba nuestra púrpura, y con sus dientes la despedaza en tiras.

A los pueblos del Valle y de la Vera, á toda esta parte de Extremadura se dirige el Alcalde de Plasencia; nosotros sabemos que su llamamiento ha sonado en las almas con ecos de profunda simpatía, nosotros sabemos que no en balde sufre una región el olvido secular de unos poderes demasíadament centralistas, y sabemos también, y en consignarlo está la gloria nuestra, que la modesta labor de REGIONAL, va arraigando en los surcos y que el fruto primero se ostentará con encantos y hermosuras no soñadas.

Buen día y jornada memorable para Extremadura será el día 12, si como estros hermanos de Badajoz venimos todos á depositar la flor de nuestros toros regionales, sin otro bagaje que un alma llena de sinceridades y un deseo grande de lograr la justicia de nuestra solicitud.

NUESTRO SERVICIO GRÁFICO



ALEGORIA DE FIN DE AÑO.

De un momento á otro está para terminar el año presente que deja en España más tristezas y alegrías. El año 1907 se esconde en lo pasado y huye ante el impulso vigoroso del futuro que se cabalgando en veloz carrera y es ahora un niño lleno de vida é ilusiones.

Queda atrás lo que paso, y las ruedas del carro andan sobre los montones de los hechos hechos, como pronto, demasiado pronto, el año que mañana empieza se hundirá para que sobre él el que venga y sea un recuerdo en la historia de la humanidad.

DE SAN CALIXTO

Es la primera vez que nos ocupamos de este magnífico establecimiento benéfico que debía ser tratado por todos como la más preciada joya de la casa, y ha sido, según opinión general, la pesbrera donde yantaban las gentes codiciosas, y el asilo donde han ido corrientes y molientes todos los favoritismos políticos.

No hablemos ya de lo que ha sido, estudiemos lo que haya de ser.

Por hoy nuestra queja es modesta; se trata nada más de que sepan nuestros lectores que en las obras del nuevo colegio ha sido admitido en concepto de vigilante un corto de vista, casi ciego.

Y.... esto Inés ello se alaba. — Otra noticia triste, pero cuya tristeza es obra de la necesidad.

Desde ayer no se trabaja en San Calixto, pues ha sido preciso despedir á todos los obreros, con el fin de estudiar atentamente el orden de las obras.

El paro, según nuestras noticias, durará poco tiempo, pero vean nuestros lectores cual sería la suerte de los obreros de Plasencia sin éstas obras, realizadas, no por el Ayuntamiento, no por los capitalistas, sino por la caridad, y por la caridad católica.

Y basta por hoy.

Joaquín S. Castillo y Rodríguez
PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

DENTRO Y FUERA

Año nuevo....

¿Recordais mis lectores. y vosotros también lectoras mías, aquellos tiempos viejos de colegiales, aquellas horas largas, ricas en sueños, de las vacaciones en el Colegio?

Teníamos nuestras comedias lindas y aspirábamos nosotros á representar el papel más largo y querían ellas lucir el tipo teatral más vistoso, de lucimiento más halagador.

Y eran nuestros recreos, nuestra inocente lotería y las pequeñas travesuras, el mundo que vivíamos. ¿No os acordais?, la linda capillita del colegio nos brindaba dulzuras y cariños, la imagen de la Purísima, maternal, amparadora, y aquella de San Luis, con su rostro de niño tan sugestivo, ahuyentaba pesares y hacía conquistas en nuestra alma para el bien.

¡Días inefables de recuerdos gratos que al evocarlos traen acaso arrepentimientos y lágrimas!

Teníamos hoy nuestra alma en el crisol del exámen de conciencia y hacíamos cuenta minuciosa de la vida del año, balance general de toda una jornada con flores y con espinas, con el sol de la virtud y con las sombras del mal.

Y como las gentes de como los hombres de ellos mos engañadores, repetiamos afan el proverbio con «año nuevo.... vida nueva»

Y el tiempo ha corrido, y sobre nosotros no ha dejado el peso muerto de los días, cada el alma en la esterilidad getando el espíritu entre plismos de ambición; acaso el borracho del cuento hencido con valentía gallar zarnos por caminos nuevos pultando en el olvido al viejo ahito del vino embudo del egoismo y de la in y hemos dicho ¡no hay año nuevo.... vida nueva; mañana aguardiente.

Vinieron otros más como dos que aquellos días colegiales, otra vida con estímulos, con gencias, y otro mundo que tiende por la calle, por la de año en año se renueva y reflorece.

Recordad mis lectores, men de conciencia del Colegio recordadlo también lector mis bellas comentadoras, vereis cómo se cambia de en minuto; y el año que pieza nos trae con sus impresiones ansias nuevas Y sea así para nosotros exámen; que no miremos muerta de la monotonía y la huella de los tiempos

NUESTROS CORRESPONSALES DE LA REGIÓN

Valverde de la Vera

Se están haciendo las oportunas instalaciones de red y postes, con el fin de que á primeros de mes comience á funcionar el alumbrado eléctrico en las calles de este pueblo. El importe será sufragado por los distintos ramos de consumos.

—En poco más de quince días se han efectuado dos robos, siendo víctima del primero el conocido tratante en frutas de esta región, Isidro Domingo; apesar de las gestiones practicadas, los cacos no han sido habidos, siendo de notar que se realizó el robo en pleno día.

—Muy superior á la de años anteriores es la cosecha de aceituna en el presente año, tanto que ha bajado la arroba á 16 pesetas á pesar de las 4.000 que se han exportado en verde á diferentes puntos.

—Ha merecido elogios de todo el vecindario por su dignísimo proceder la tradicional misa del gallo.

Peraleda de la Mata

Por el término de treinta días, se anuncia una plaza vacante de Médico titular de esta villa, para la asistencia de 50 familias pobres que el Ayuntamiento designe, dotada con la asignación anual de 1.000 pesetas, pagadas por trimestres vencidos con cargo al presupuesto municipal.

Torrejon el Rubio

En la noche del día 24 de los corrientes fueron destruidas gran parte de las paredes de las cercas denominadas del olivo Royal y otras, todas de la propiedad del vecino de esta villa, D. Mariano Martín; los autores aprovecharon la oscuridad de la noche para realizar su hazaña.

El juzgado y la guardia civil entienden en el asunto.

Tejeda

Riña sagrienta

Reproduciendo una reyerta ocurrida en 28 de Octubre del 1906, el día 25 á las siete de la mañana, resultó herido con cuatro lesiones de arma de fuego Patricio, Sánchez, su hermano Ramón con seis de arma blanca y Nemesio Paniagua con una herida contusa en la cabeza.

Hasta la fecha están detenidos seis de los autores de la reyerta; dándose el caso que casi todos son parientes los unos de los otros.

Con objeto de evitar que se derrame sangre y procurar la paz tan necesaria aquí, el mismo día 25 dirigió la palabra á todo el pueblo, el sacerdote Don Clodoaldo Naranjo.

Almaraz

En la madrugada del día 24 se declaró un violento incendio en los lagares y bodegas de la casa del vecino de este pueblo Paulino Vacas Gonzalo. Las pérdidas ocasionadas son de gran consideración, y no fueron mayores gracias á la oportuna intervención de casi todos los vecinos, que acudieron prontamente á pesar de lo intempestivo de la hora. El fuego se atribuye á causas hasta ahora desconocidas.

—El día 23 se vendieron aquí al precio de cuatro pesetas fanega, dos Wagones de bellota.

—La lluvia sigue siendo muy pertinaz y es grande el perjuicio que ocasiona á la agricultura.

—Organizadas por el celoso profesor D. José Cabrera, han comenzado en la escuela de adultos, una serie de conferencias pedagógicas y morales, á cargo del Sr. Cura Económico y otras personas del pueblo.

Gargantilla

Ha tomado posesión de la plaza de médico titular de este pueblo, el joven doctor D. Vicente Mayoral. El contrato estipulado será valedero por dos años, y el haber será de once mil reales.

—Precios del mercado; aceite 65 reales cántaro, garbanzos, seis duros fanega, patatas 6 reales arroba, trigo, 58 reales fanega, cebada, 27, centeno 36.

—Ha sido nombrado guardia de la dehesa boyal el vecino Manuel Pérez Carril.

—Se han presentado varias denuncias por cortar leña en la dehesa del Palancar.

Candelario.

Se trata de establecer en este pueblo una factoría que por cuenta y riesgo de la Compañía del Oeste, expenda toda clase de billetes directos desde esta localidad á los demás puntos de España, y puedan á la vez facturarse y recibirse aquí las numerosas mercancías, que se exportan é importan para la industria chorrizera.

—Como todo los años se ha repartido en este el tradicional aguinaldo á los pobres, distribuyéndose más de 100 cuartillos de aceite, un pan, una libra de bacalao y arroz, además de lo que se les distribuye por el Pan de S. Antonio.

Cáceres

Ayer se reunió la Comisión de festejos en el Ayuntamiento con el fin de empezar los trabajos preliminares para formar los programas de las ferias de Marzo y Mayo en nuestra capital.

—En el kilómetro 89 de la carretera de Salamanca á Cáceres ha sido detenido Manuel Sánchez González, vecino de Puerto de Béjar, por haber maltratado de obra á Victoriano Alindado, que lo es de Baños de Montemayor.

Se ha dado el oportuno parte al Juzgado.

DE SOCIEDAD

—Ha regresado de su dehesa de Navamojada Doña Ascensión Vereca con sus simpáticas niñas.

—Han regresado de Tejeda el Mayordomo del Seminario, D. Clodoaldo Naranjo, y el Económico de dicho pueblo D. Reyes Antón.

—Ayer marchó para Madrid el R. Padre Matías, con el objeto de consultar sobre su delicada vista.

—Siendo tantos los suscriptores de REGIONAL que llevan el nombre del Santo que mañana se celebra y por temor á olvidar á alguno involuntariamente damos en general á todos, la más cordial felicitación.

Después de larga y feliz estancia al lado de su familia han marchado para Ciudad Real los Excmos. Condes de la Cañada.

EL MEJOR HOSPEDAJE ES EL DE SEVILLA EN CACERES

PLAZA MAYOR NÚM. 4 y 6.

Se sirven banquetes, bodas y bautizos.

Se sirven almuerzos de diez á doce, precio 2 pts. y comidas de 7 á 10 precio 2 pts 50 cts.

De la Diputación Provincial

En nuestro último número anunciábamos que el sábado celebraría sesión la Excmá; pero... nada no hubo tal sesión, y vean Vds. lo que de ello dice nuestro colega *El Noticiero*.

El sábado no pudo no celebrar la Diputación sesión extraordinaria en segunda convocatoria, por no reunirse número suficiente de diputados.

En la primera se reunieron y anteanoche subió el número de diputados. Algo es algo.

OBRADOR DE MODA DE ISABEL LANCHO

Plaza de la Reina Victoria núm 29-2.

En esta casa, con solo dos medidas ancho y largo, se confeccionan vestidos corte sastrero y modista para Señoras; traies de americana y gabanes para Caballeros; talares para Señoras Sacerdotes, abrigos y trajes para niños; así como toda clase de prendas de vestir para personas de ambos sexo, ajustadas á los últimos figurines de París.

Se garantiza la elegancia en el corte y la esmerada confección.

Del Centro Sacerdotal

La próxima conferencia que tendrá lugar esta semana, estará á cargo del Presbítero D. Juan Antonio Ayala Valiente.

LIBRERIA GENERAL DE A. SANCHEZ

Editor del novísimo método de la lectura por la escritura «Rayas», aprobado por Real orden para texto y premiado en la Exposición escolar de Bilbao.

SERRADILLA (Cáceres)

De la Diócesis

Ha fallecido el día 29 del presente mes D. Engenio González, Cura Párruco de Cabeza de Béjar.

Descanse en paz.

FABRICA DE BALDOSINES HIDRAULICOS MANUEL MARINO PLASENCIA

FRENTE A LA ESTACIÓN DEL FERROCARRIL Esta acreditada Fábrica encontrará el público grandes existencias en baldosines hidráulicos en dibujos sencillos y lisos, para toda clase de pisos.

Almacén general de Cementos artificiales lento y rápido, para toda clase de construcciones.

Azulejos Valencianos de 1.º en dibujos, y lisos. Yeso blanco espejuelo y moreno para obras.

JUNTO AL CAFÉ ROMERO Catálogos ilustrados con todos los dibujos, observaciones y tares de precios.

Represente y Depositario en esta provincia de los cementos marca EL CANGREJO.

Almacén de Cemento, Yeso, azulejo. Todo á precio sin competencia. Para detalles calle de Alfonso VIII número 12

LETRAS AMENAS

MIS ANSIAS

Hay unas almas radiosas y ardientes y hay otras almas opacas y frías, unas son libres y otras esclavas, unas triunfantes y otras vencidas; almas radiosas Dios las eleva almas opacas Dios las humilla....

No en este mundo cifro mi gloria, lauros terrenos no me cautivan que ellos son vanos... pobres laureles...

y es muy menguada su lozanía... hoy nos perfuman y hoy se marchitan...

Alma sedienta de álgidos goces... ¡alma sedienta! ¡tal fué la mía!...

sed que ambiciona lodos humanos nunca se sacia, ni se mitiga, que hay en el lodo miasmas letales y hay en los labios ansias nocivas.

De las alturas brotan las fuentes de aguas más suaves y cristalinas. voy á la altura para saciarme, luces eternas hoy me encaminan...

Quiero elevarme; de los espacios rasgar la ignota región divina donde fulguran astros que cantan de lo infinito las maravillas;

donde las auras son apacibles; donde las flores no se marchitan; basta de hartura de fangos viles, basta de quejas de alma cautiva...

Quiero elevarme, quiero mi trono, quiero mi palma, quiero mi vida. vivir en pena, morir en risa,

con el rocío de la esperanza que reverdece, que vivifica. que hace de escorias, frescos vegetales,

de leves cosas, santas reliquias, de albas ideas. paros sentires. de horas de duelo, siglos de dicha...

¡Hay unas almas radiosas y ardientes y hay otras almas opacas y frías!...

M. SILVIO FLOBO.

De política

Cena y sesión permanente hubo la otra noche en el Congreso, y gracias á estos recursos de semejanza gastronómica, fueron derrotadas las minorías, y salió boyante el presupuesto de ingresos y el articulado de la ley.

Somos así; y vaya usted á explicar lector provinciano, la causa de estas supremas apelaciones, averigüe usted si las culpas de esta excitación parlamentaria hay que cargarlas en el haber del Gobierno ó de las minorías.

Pero Canalejas protesta y con él van en columna cerrada el regimiento... de los seis ú ocho demócratas que andan atados á la cola del «joven ex-ministro».

Ellos buscan votos para formular en regla la temida protesta, y así con faranduleos y mezquindades es la política española taifa de pasiones, ¿qué viene tal protesta si con ella no se obtiene nada práctico más que unas voces y unos párrafos en discurso vibrante y hasta elocuentísimo si se quiere?

Lo que sí anotamos para conocimiento de los lectores que pagan y que votan es el acuerdo tomado ayer por los Sres. Senadores de concederse á sí propios un crédito de 140.000 pesetas para que todos ellos puedan correr la nación de tren en tren con billete kilométrico.

Es una delicia el acta con kilométrico y caramelos; pero conviene hacer constar que mientras estos créditos se votan, la emigración no disminuye, y el hambre ataraza á los trabajadores y las subsistencias encarecen de modo exorbitante.

¡Dios sea bendito! en cambio nuestros Senadores viajan en primera, y los contribuyentes van á pie.

Es lo de siempre; lo que no vá en el libro va en la fé de erratas.

que en el espíritu y adquiera vigor y fuerza para sentir mas hondo, para pensar más alto.

Viene el año, el año nuevo y el año viejo se vá; con los años mis amores se van arraigando más.

Así canta la copla, henchida de altísima filosofía popular; amores del alma y amor de la verdad bien justo es que se arraiguen para sepultar en lo más hondo todo ese egoismo, toda esa herrumbre de pasión que nos aniquila y hace de la vida desierto sin oasis, jardín sin flores.

P. B.

En el número próximo publicará REGIONAL, importantes manifestaciones de los Diputados provinciales, Sres. Díaz y Huertas.

NUEVOS MAESTROS

Publicamos á continuación las propuestas formuladas por este Recorrido para las escuelas objeto del concurso único en esta provincia:

Maestros.—Don Ambrosio Fernández Padilla, para Navezuela; don José Sixto Rubio Saavedra, para Aldemoraes; don Baldomero Gómez Fernández, para Robledillo; don Máximo Rodríguez Trigueros, para Campo (lugar); don Plácido de San José, para Santa Ana; don Cruz Moreno Javato, para Pedroso; don Juan Ramos Rodríguez, para Casas de don Gómez y don Leopoldo de Hoyos para Zorita (auxiliar), con 50 pesetas.

Maestras.—Doña Brigida Jiménez González, para Puerto de Santa Cruz; doña Romana Guzmán Sánchez, para Casas del Castañar; doña Alalia Barroso Gómez, para Moheles; doña Antonia Durán García, para Torrejon el Rubio; doña Julia Aláez Amigo, para Logrosán (auxiliar), y doña María del Rosario Mercedón Fernández para Zorita, con 50 pesetas.

Doña Isabel Cantero Ramiro, para la incompleta de niños de Saullilla, con 500 pesetas; doña María Cortés Hernández, para la de ambos sexos de Torremenga; doña Agueda bezas Antón, para la de Cambrón y doña Lucía M.ª de la Concepción Regalado Conde, para la de Rira-Oveja, con 500 pesetas.

Doña Isabel Cantero Ramiro, para la incompleta de niños de Saullilla, con 500 pesetas; doña María Cortés Hernández, para la de ambos sexos de Torremenga; doña Agueda bezas Antón, para la de Cambrón y doña Lucía M.ª de la Concepción Regalado Conde, para la de Rira-Oveja, con 500 pesetas.

Doña Isabel Cantero Ramiro, para la incompleta de niños de Saullilla, con 500 pesetas; doña María Cortés Hernández, para la de ambos sexos de Torremenga; doña Agueda bezas Antón, para la de Cambrón y doña Lucía M.ª de la Concepción Regalado Conde, para la de Rira-Oveja, con 500 pesetas.

Doña Isabel Cantero Ramiro, para la incompleta de niños de Saullilla, con 500 pesetas; doña María Cortés Hernández, para la de ambos sexos de Torremenga; doña Agueda bezas Antón, para la de Cambrón y doña Lucía M.ª de la Concepción Regalado Conde, para la de Rira-Oveja, con 500 pesetas.

El juego en Plasencia.

La noticia de este título corrió el día de comentario en comentario hubo variados y picantitos. ¿Es que se atreven á negar tales rumores? REGIONAL los afirma, y ahora concretar establecimiento alguno aunque los rumores designan puntualmente al «Círculo placentino» repite con valentía.

La llegada hasta nosotros prime ante el rumor, que recogimos; luego el hecho que va escueto, en sin temores. En el «Círculo Placentino» se ha jugado Sr. Gobernador cuentan que una persona muy conocida ganó al bacarrat hasta 100 as.

La afirmación hay quien respalda.

Enancio Gombau. Foto Artística, Prior 18, Salamanca Paseo de las Carmelitas.